

« ruines duquel l'église paroissiale fut bâtie en 1407, par
« le cardinal Pierre Girard, qui était de cette ville. »

M. Guigue avait d'abord été séduit par les travaux de M. V. Durand sur *Mediolanum* et *Aquæ Segete* et ce n'est que récemment qu'il a été amené à renverser son système de fond en comble.

Nous nous sommes rallié à son opinion, nous rappelant que nous avons été étonné, dès le principe, de voir M. Durand raccourcir, sans nécessité, de cinq lieues gauloises la distance XVII lieues d'*Icidmagus* (Usson) à Moind, en faisant passer, pour les besoins de sa cause, cette voie antique par des points de plus de onze cents mètres d'altitude, et peu praticables l'hiver. Son omission calculée ou sa suppression de la distance de XVI lieues gauloises de *Lugdunum* à *Foro Segusiavorum* ne nous avait pas satisfait non plus ; mais nous devons reconnaître que ses intéressants travaux nous auront valu la restitution faite à Vienne, sur sa demande, par plusieurs savants étrangers, entre *Mediolanum* et *Forum Segusiavorum* du chiffre XIII qui avait été bien lu par les premiers éditeurs.

M. Guigue nous a ouvert les yeux dans une entrevue à Lyon, et nous avons voulu, sans perdre de temps, rédiger ces observations afin d'en conserver le souvenir et constater cette nouvelle solution d'une des plus graves difficultés de la carte des Gaules, en attendant que des découvertes ultérieures viennent renverser ou confirmer cette opinion.

M. Guigue, surchargé de travaux, n'avait pas eu le temps de préciser la position sur le terrain d'*Aquæ Segete*, ni le tracé au delà de Saint-Symphorien-le-Châtel, des voies romaines des Ségusiaves dont il a conçu l'ensemble d'une manière plausible en restituant le système du réseau que nous n'avons fait qu'étudier dans ses détails.